

# Regeneración

Semanal  
Revolucionario

State Historical Library  
Madison, Wis.

ESCRITO POR TRABAJADORES Y PARA LOS TRABAJADORES

No. 77.  
Sábado 17 de Febrero de 1912.

EN MEXICO.  
Por un año... \$5.00 moneda mexicana  
Por 6 meses... \$2.50 moneda mexicana

EDITOR: Anselmo L. Figueroa.  
914 Boston St., Los Angeles, Cal.  
Teléfono: Home A 1360.  
Entered as Second-Class matter Sept. 12, 1910, at Los Angeles, Cal.

EN LOS ESTADOS UNIDOS.  
Por un año..... \$2.00 oro.  
Por seis meses..... \$1.10 oro  
Por tres meses..... \$0.60 oro

5 CTS. ORO.  
10 Cts. Moneda Mexicana.

## ¿Ya No Habrá Intervención?

La resuelta actitud del pueblo mexicano ante la amenaza de intervención por parte de los Estados Unidos, ha dado por resultado que el gobierno de este país niegue enfáticamente que ha pretendido invadir el territorio mexicano. No sabemos hasta qué punto sea sincera esa declaración. Lo cierto es que los Cónsules Americanos que residen en muchos puntos de México, han dado cuenta a su gobierno del profundo descontento y grande indignación que ha provocado entre el pueblo mexicano, la noticia de que los Estados Unidos preparaban un ejército de cien mil hombres para invadir la República Mexicana y formar un protectorado bajo la bandera de las barras y las estrellas.

Bien, por lo pronto no interverán los Estados Unidos; pero queda por eso desvancido el peligro de una intervención extranjera en los asuntos mexicanos? De ninguna manera! La Revolución Mexicana, por su carácter económico, tiene forzosamente que tener como resultado la intervención extranjera. Si la Revolución fuese solamente el resultado de ambiciones políticas de las diversas banderías que se disputan el poder, los Estados Unidos y con esta al proletariado mexicano, ejercerán

nación las demás Potencias, esperarían tranquilamente à que se hiciera la paz, seguras de que sus súbditos continuarian explotando las riquezas naturales de México y el trabajo de los proletarios mexicanos. Pero esta Revolución no puede terminar con la exaltación al poder de cualquiera de los jefes de las banderías revolucionarias, como no terminó con la exaltación de Francisco I. Madero á la Presidencia de la República. Esta Revolución terminará cuando todos y cada uno de los habitantes de la República Mexicana tengan asegurados el pan, el vestido, la habitación, la educación y la libertad, como resultado del desconocimiento de la propiedad privada.

Ahora bien; las mejores fuentes naturales de riqueza están en poder de poderosas compañías extranjeras: tierras magníficas, bosques riquísimos, minas admirables, abundantes criaderos de petróleo, así como grandes fábricas y fundiciones, ferrocarriles, etc., etc., están en poder de extranjeros. Puede decirse que todo México está explotado por extranjeros que, en su inmensa mayoría, se aprovecharon de las franquicias que tuvieron bajo la dictadura de Porfirio Diaz, para apoderarse, muchas veces por la violencia, de las riquezas naturales del suelo mexicano. En virtud de esto, los mexicanos quedamos reducidos á la condición de esclavos de los explotadores extranjeros, no hemos quedado con más fortuna que nuestros brazos para ganarnos el miserable salario que nos pagan nuestros verdugos, á cambio de nuestro sudor, de nuestra salud y de nuestro porvenir.

La miseria ha sido el resultado de ese acaparamiento de las riquezas naturales y de las industrias en manos de unas cuantas compañías extranjeras y de un puñado de burgueses mexicanos, y la miseria ha sido la levadura del formidable movimiento que sacude la tierra en que nacimos, y que preocupa á los burgueses y á los gobiernos de todo el mundo. Los mexicanos hemos comprendido que mientras no seamos realmente dueños de la tierra, esto es, mientras la tierra no sea propiedad de todos y cada uno de los seres humanos que pueblan lo que se llama República Mexicana, la ignorancia, el hambre y la tiranía serán nuestros eternos verdugos. Así, pues, tenemos que poner nuestras manos sobre esa tierra, debemos todos hacerla nuestra aunque con ello desafiamos la ira de los que nos explotan y nos tiranizan. De ahí el peligro de la intervención. Estamos encerrados, por lo mismo, dentro de este dilema de hierro: ó nos conformamos con ser plebe, con ser gleba, con ser ilotas, con ser esclavos para siempre y seguimos alquilando nuestros brazos por temor á la intervención extranjera, ó ponemos realmente nuestras manos poderosas y viriles, nuestras manos sublimemente irrespetuosas sobre lo que hasta aquí se ha considerado como sagrado por las leyes fabricadas por la bur-

guesia: el derecho de propiedad individual.

Este último es lo que tenemos que hacer aunque se despierte el universo sobre nosotros. No podemos hacer una Revolución á medias. ¡Todo ó nada! ¡Tierra y Libertad ó muerte!

La intervención extranjera tiene que ser un hecho tarde ó temprano, si no por nuestra valor de arrancar las manos de la burguesía los bienes que detenta, al menos por la imposibilidad en que estamos de pagar la deuda que pesa sobre la nación. Algun días, los banqueros extranjeros no quieren esperar más, y obligarán á sus gobiernos á que nos cobren á caíazos lo que se embolsaron Diaz y los "científicos," Madero y su familia.

Diaz se escapó con los millones que

se robó. ¡Permitenos que Madero sitúe "su" dinero en los bancos extranjeros, para ir á derrocharlos tranquila- en los asuntos mexicanos? De ninguna manera! La Revolución Mexicana, por su carácter económico, tiene forzosamente que tener como resultado la intervención extranjera. Si la Revolución fuese solamente el resultado de ambiciones políticas de las diversas banderías que se disputan el poder, los Estados Unidos y con esta al proletariado mexicano, ejercerán

tal presión sobre el Gobierno americano, que al fin la intervención será un hecho, aunque no efectuada por los Estados Unidos solamente, pues no cuenta esta nación con recursos suficientes para llevar á cabo una obra de esa naturaleza, sino por la acción combinada de todas las potencias; pero entonces, la Revolución Social estallará en Europa; el proletariado europeo se levantará indignado contra sus gobiernos y el mundo entero será una sola lumbre, recorriendo por primera vez, con el orgullo de ser pisado por hombres, la órbita por la que siglos y siglos arrastrara solamente una humanidad sumisa y vil.

¡Adelante, mexicanos! ¡A expor-

iar! Nuestro problema es de vida ó muerte. La Historia está escribiendo los primeros párrafos de esta lucha que leerán emocionadas las generaciones de mañana, si hacéis que esta Revolución sea digna de la época, si os conducís como hombres conscientes que saben que es un crimen derramar sangre por encumbrar á un puñado de sanguinarias, y que, en cambio, es una virtud, las más grande de las virtudes, ofrecer la vida por la libertad y el bienestar de todos. Y esto no se consigue conquistando derechos de votar y otras porquerías, sino rompiendo las leyes y entregándolo todo, todo, todo á la clase trabajadora.

RICARDO FLORES MAGÓN.

Con profunda satisfacción y gran regocijo en mi corazón, vuelvo á dirigirme á vosotros para haceros conocer mis impresiones sobre la marcha de los acontecimientos en el gran movimiento revolucionario agrario y social en México. No habrá necesidad de mandaros noticias, pues antes de haber recibido este número de REGENERACIÓN, el cable habrá informado sobre los hechos dia por dia. Así me lo supongo, porque los diarios capitalistas de los Estados Unidos, se han visto obligados á romper el silencio astuto y mentiroso que han guardado durante tanto tiempo sobre el movimiento mexicano. Digo men- tiroso, por la razón de que teniendo el pleno conocimiento de lo que pasaba, hacían creer con su mutismo que nadie había de particular, y eso, con el propósito incalificable de estafar á los incacos sosteniendo inviables los precios de los terrenos y las negociaciones agrícolas que ya no valen nada, pues el noble indígena mexicano, unido á sus compañeros de trabajo, toman diariamente posesión de la tierra con las armas en la mano.

¡Que satisfacción, compañeros, qué gozo y qué regocijo para uno que siempre tiene oprimido el corazón al contemplar las atrocidades del sistema capitalista, al ver la luz de tan hermosa aurora, y poder decir con Ricardo Flores Magón, en REGENE-

RACION del 10 de Febrero: "la sanción de algún gobierno y sin per-

maldita burguesía ha encontrado al mitir su intervención.

Y es lo que tiene que suceder; su-

birán al poder Zapata ó Vázquez Gó-

mez, bajo el compromiso formal que

la noticia de que doce mil indigenas han hecho, como lo hizo Madero y

sólo por el cual pudo escalar el poder,

de devolver á los campesinos las tie-

rras que les fueron robadas, y como

Madero, no podrán cumplir. Sin em-

bargo, se corre el peligro de que uno

de ellos pudiera iniciar un sistema de

propiedad privada en pequeños lotes

á las medidas más atroces, haciendo

fusilar, en una sola semana, á mil

personas pacíficas por sospechas úni-

camente de simpatizar con la Revo-

lución.

Tengo ya un mes aquí, y siempre

he estado ocupado en lo que pasa en

Méjico, con el interés que podéis su-

poner, y he llegado á convencerme

que todo lo que dice REGENERA-

CION, y todo lo que ha dicho anteriormente, ha sido siempre la pura

verdad respecto á la marcha del mo-

vimiento. Todos los hechos han con-

firmado sus previsiones, y me consta

que los hechos publicados en el pe-

riódico, han sido cuidadosamente de

toda la humanidad.

La Revolución Social ha empezado

diarios de la burguesía de México y en México, y los capitalistas de los

aquí. Los hermanos Magón no

están ansiosos de

partidarios de Zapata ni de nadie,

enviar sus legiones para combatir;

Son buenos anarquistas que no dejan su acción repercutir sobre el prole-

tar de comprender que Zapata, que no es un taurino, una vez que se ve

anarquista, puede tener sus ambi-

iciones; pero reconocen al mismo

tiempo que el valiente luchador su-

oportuno lucha desplegando la bandera de su mundo, sin subterfugios, com-

batir espada en mano para sostener

la tierra para el pueblo, y por eso la esclavitud. Repercute en todo el

mundo, y ay de vosotros si negareis el

día en que tuvierais que deplorar el

no haber ayudado á tiempo á vuestros

hermanos de México!

Vuestro compañero en la causa.

JUAN CREAGHE.

Los Angeles, Febrero 14 de 1912.

## BUENOS MEDIOS PARA CONSEGUIR ARMAS

Compañeros: debemos aguzar nuestro ingenio para armarnos y luchar. Madero necesita gente; Vázquez ventajosamente, para poner en práctica Gómez necesita gente también. Pues los altos y generosos principios de bien, los compañeros que no tengan emancipación económica política y armas para luchar por nuestros principios del pueblo mexicano, principios cípicos, pueden hacerse de ellas fingiendo que están condensados en el Manifiesto maderista y vazquista, según

\*\*\*\*\*

## Al Pueblo de Coahuila

PRIMITIVO GUTIERREZ, en nombre del Partido Liberal Mexicano y en representación de las fuerzas revolucionarias liberales en el Estado de Coahuila, hace saber:

1.—Se desconocen la autoridad gubernamental del traidor Francisco I. Madero, los tribunales de justicia y las cámaras legislativas.

2.—Se derogan la Constitución y todas las leyes que han regido hasta la fecha.

3.—Se nulifica el derecho de propiedad privada, base del capitalismo y de toda tiranía.

4.—Las grandes haciendas de Coahuila, como San Carlos, Maravillas, la Babia, Hornos, etc., etc., pasan á ser trabajadas en común, socializándose las tierras y los instrumentos de trabajo para la producción y el consumo en común.

5.—Las fábricas, talleres, molinos y casas manufactureras quedan en posesión de los trabajadores, así como las minas y toda rama de la industria.

6.—Los ferrocarriles, tranvías, carrozales, automóviles y otros medios de transporte, son declarados propiedad de toda la comunidad.

7.—Quedan abolidos los derechos á cobrar rentas en pueblos y ciudades por el alquiler de fincas urbanas. Estas quedarán en poder de sus ocupantes.

8.—Los templos de cualquier culto quedan cerrados hasta que la comunidad decida acerca del uso que deba dárseles.

9.—La Bandera de la Revolución es la Roja, que con letras blancas tiene inscritas las palabras que encierran los ideales del proletariado mexicano: Tierra y Libertad.

10.—Se proclama el Comunismo en Coahuila y hacemos nuestro en todas sus partes el Manifiesto expedido por la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano en Los Angeles, Cal., Estados Unidos de América, el 23 de Septiembre de 1911.

## TIERRA Y LIBERTAD

Campo de Operaciones en Las Vacas, Coahuila, 4 de Febrero de 1912.

PRIMITIVO GUTIERREZ.

Substitutos: Marcos Vela, Luz Mendoza, Eulogio M. García, Inés Olivares.

\*\*\*\*\*

## La Nostra Propaganda in Chicago

E' la domenica del 4 Febbraio u. s. le Jodi del Galeotti, poi disse che Il tempo è pessimo. Nella Roosevelt Galeotti era un birro. Il Caminita non si conta che una sessantina nel suo libello italiano mi accusò di persone, quasi tutte italiane. Alle due parla Vincent St. John in inglese, per dire che io ero un imbecille. Il signor Ricardo Magón mi chiamava marro; il signor Cravelli pubblicò sulla Alleanza Libertaria che alcuni italiani erano anarchici e mentiste. Affermate che andaste in Tia Juana per far la rivoluzione; è mentite. Voi stesso scrivete ai vostri amici della Cronaca che sareste andato in Tia Juana e se non vi avessero ammazzato sareste tornato fra tre giorni. Mantenete la parola, ma in tre giorni non è possibile fare una rivoluzione, voi perché non partite per far la rivoluzione, bensi per fini forse inconfessabili.

Ora mi dite spontaneamente che nulla sapete del Messico e vi limitate a parlare soltanto di Tia Juana. Confessate, dunque, che firmaste il falso. Dite ancora che aveva visitato soltanto Tia Juana e non altro paese

o' città che Tia Juana. Confessate ancora perché mentiste. Affermate che andaste in Tia Juana per far la rivoluzione, ebbene: voi che conoscete la lingua spagnola vi siete

Risponde Caminita.

Egli fa una rapidissima sintesi delle condizioni economiche e politiche del popolo messicano sotto il governo di Diaz e quello di Madero; accenna all'opera rivoluzionaria del P. L. M. non hanno avuto la fortuna di imporre le regole della grammatica.

Il signor Perrone continua esordendo i compagni a non accordar fiducia agli intellettuali; ad amare i pochi

di cui si fanno beffe dei compagni che non hanno avuto la fortuna di imparare il linguaggio.

Il signor Perrone risponde: Sì. Il nostro compagno prima di rispondere, rivotò al signor Perrone le parole, ma in tre giorni non è possibile fare una rivoluzione, voi perché non partite per far la rivoluzione, bensi per fini forse inconfessabili.

Il signor Perrone: Non so. Il signor Perrone si mostra riluttante a rispondere, ma incalzato da alcuni del pubblico, dice: Ho visitato Tia Juana, dove sono stato; è della Giunta.